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クラブ会長方針
Let’s increase the value of Rotary 
　　　　　　−ロータリーの価値を高めよう！−
　　◇クラブビジョン・戦略計画にそって活動しましょう。
　　◇ロータリーの原点に返って例会の価値を高めましょう。
　　　規律あるなかにもハートウォーミングな例会を。
　　◇新しい仲間を増やしクラブを活性化しましょう。
　　◇メンバー全員が一丸となってIMを成功させましょう。
　　◇奉仕活動をとおして地域の人たちにロータリーの価値を知ってもらいましょう。

例　　　会　　　記　　　録　（2025．5．16（金））　　通算3，414回
◆開　会
◆国歌「君が代」斉唱
◆ロータリーソング「奉仕の理想」
　　　　　　　　　「四つのテスト」

◆ゲスト紹介
　関西大学　岩崎 晴人 様
　地区ＲＹＬＡ委員・ＲＹＬＡ学友会幹事（姫路中央ＲＣ）　小林  雅美 様
　㈱神戸製鋼所　高砂製作所 所長　大溝 貴史 様

◆歓迎歌「松の緑」

◆プログラム予定
５月２３日（金） ５月３０日（金） ６月６日（金） ６月１４日（土）

クラブフォーラム

委員会引継ぎ

クラブフォーラム

事業報告発表

クラブフォーラム

事業報告発表

移動例会（１3日分）
引継ぎ家族例会

（明賢荘 神戸市中央区）



◆ロータリー財団　ポールハリスフェロー認証状と襟ピン贈呈

◆ロータリー財団　マルチプルポールハリスフェロー認証襟ピン贈呈

◆米山奨学会　第５回米山功労者マルチプル　山名克典会員

◆出席報告
本　日　５月１６日　　会員数３１名　　出席者　　　１５名　　出席率６０.００%
前々回　４月１８日　　会員数３１名　　修正出席者　２４名　　出席率７７.４２％

◆委員会報告

池本 和正 幹事・坂牛  裕 会員

佐野 敏晴 会員・脇谷 政孝 会員・高木 史郎 会員

ルネサンスみなと町高砂　新井 哲三 会員



◆ＭＡＫＥ－ＵＰ
後藤　純次会員　　ｅ ‐ ＣＬＵＢ 　５月　７日（　５月１６日分）
後藤　純次会員　　ｅ ‐ ＣＬＵＢ 　５月１２日（　５月２３日分）
江村　　治会員　　ｅ ‐ ＣＬＵＢ 　５月１３日（　５月１６日分）

◆お祝い
○入会記念日御祝
　５月分
　新井　哲三会員（３０年）
　桂田　重信会員（２６年）
　後藤　宗久会員（１０年）
　落合　計夫会員（　９年）
　西田　州応会長（　９年）
　小島　宗昭会員（　１年）
○会員誕生日祝
　庄司　　治会員
　丸山　恵右会員
　信原　智彦会員
○結婚記念日祝
　後藤　純次会員
　中野　哲郎会員
　覚野　成広会員
　西田　州応会長

　池本　和正幹事

◆Ｓ．Ａ．Ａ．（ニコニコ箱報告）
小林 雅美様（姫路中央ＲＣ）
　　　　　　　……本日はお世話になります。
　　　　　　　　　ＲＹＬＡ受講生をお引受けいただき、ありがとうございました。
西田　州応会長……岩崎様、小林様をお迎えして。
　　　　　　　　　入会記念日（９年）のお祝いありがとうございました。
　　　　　　　　　結婚記念日のお祝いありがとうございました。
池本　和正幹事……今日の卓話、楽しみです。
　　　　　　　　　結婚記念日のお祝いありがとうございました。
脇谷　政孝会員……ゲストの大溝様、岩崎様、小林様、ようこそお越しくださいました。
新井　哲三会員……入会記念日（３０年）のお祝いありがとうございました。
庄司　　治会員……誕生日のお祝いありがとうございました。

入会記念日御祝（５月）

会員誕生日御祝



後藤　宗久会員……入会記念日（１０年）のお祝いありがとうございました。
坂牛　　裕会員……入会記念日（８年）のお祝いありがとうございました。

◆幹事報告
〈例会変更のお知らせ〉
○姫路南ＲＣ
　５月　５日（月・祝）　休会
　５月１９日（月）→２２日（木）
　　　　　　　　　　神崎ＲＣ・姫路ＲＣ合同例会
○加古川平成ＲＣ
　６月２０日（金）→６月１４日（土）に変更
　　　　　　　　　　最終例会のため
　６月２７日（金）　休会

・国際ロータリー・他ロータリー
　①城崎温泉火災被害支援金のご依頼
　②ミャンマー大地震支援金のご依頼
　③「行動計画委員会出前セミナーを終えて」のアンケート調査
　④青少年奉仕月間リソースのご案内
　⑤矢坂ガバナーより「感謝の集い」のご案内
　⑥明石東ＲＣより創立５周年記念誌の贈呈について
　⑦第５２回神戸まつり　おまつりパレードご参加のご案内
　⑧ＲＩ財務局　財団室ＮＥＷＳ
　⑨公益財団法人ロータリー米山記念奨学会マンスリーニュース　ハイライトよねやま
・各種団体
　①ステップハウス広報部より　ＫＳＫＲ　Ｓｔｅｐ ＧＯ　Ｎｏ．７５
　②横尾忠則現代美術館長より広報物設置のお願い

◆会長の時間
　「江戸時代の識字率」とスマホに打ち込むと、「７０
〜８０％、西洋諸国よりも高かった。全国に寺子屋が
１万５千以上あり一般市民にまで教育が行き届いていた。
日本が近代化に成功したのは高い識字率があったからだ。」
などとＡＩが答えてくれます。しかしこれは誤りのよう
で、江戸時代は人口の約８０％が農民だったので、実際に
は自分の名前が書けるのが、男子で５０〜６０％、女子は
３０％前後程度だったと最近の研究で推測されています。 会長の時間　西田州応会長

幹事報告　池本和正幹事



更に、文章を理解し文章が書ける文通能力がある者は自分の名前を書ける者の４分の１ほど
だったようです。
　江戸時代の教育機関は「藩校」「郷校」「寺子屋」「私塾」がありました。新井会員が会長
を務めておられる「ルネサンスみなと町高砂」さんがこの度出版された「魅力まるごと申義堂」
の申義堂は郷校です。郷校とは本来、藩内の主要な地方・町などに居住する武士の子弟の教
育を教育する、いわば藩校の分校のようなものですが、申義堂では庶民への教育が行われま
した。申義堂は高砂の豪商、岸本吉兵衛の要請で姫路家老河合寸翁が許可を出し、岸本家の
土地、今のコミセンがある場所に文化９年（１８１２年）に創設されました。建前上は「半
官、半民」ですが、恐らく実質資金などを出し運営していたのは岸本家を中心とする高砂町
の商人たちだったようです。他にも高砂市内には、次郎助町に１４０名（男子８０名＋女子
６０名）、魚町には９０名（男女）不明の寺子屋があり、多くの町人が教育を受けていたこ
とが解ります。まだ当時は、「女子に教育は必要なし」という時代でしたから、教育に関し
て高砂は先進的な町だったと言えるでしょう。
　さて、友愛奉仕基金を寄付させていただいた「地域ニコニコこども食堂」ですが５月６日
が雨のため中止となり、本日１５時より十輪寺の境内で行われます。寺子屋で学ぶ者たちは
非常に強い仲間意識があったそうです。「こども食堂」が現代希薄になっている地域の人間
関係を深める場になれば幸いだと思います。皆さん時間があれば覗いてください。

◆本日のプログラム

ゲスト卓話　「RYLAセミナー報告会」
関西大学　人間健康学部　岩崎晴人様

青少年奉仕委員会　坂牛 裕 副委員長関西大学　人間健康学部　岩崎 晴人 様

地区RYLA委員・RYLA学友会幹事
小林 雅美 様（姫路中央RC）



RYLAセミナー修了書贈呈



定例理事・役員会
令和７年５月１６日（金）　　

於　高砂商工会議所　例会終了後　　
　出　席　者

１．開　　会
２．会長挨拶
３．定例報告 出席率　　３月度　平均６７．７９ ％
 会計報告　４月度（別紙）
４．協議事項　
　１）５月・６月度プログラムの件・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・承認
　　　引継ぎ家族例会の件・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・承認 
　２）退会会員の件・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・承認
　３）新入会員の件・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・承認
　４）２０２５〜２６年度理事・役員構成表（案）の件・・・・・・・・・・・・・承認
　５）高砂ライオンズクラブ創立６５周年の件・・・・・・・・・・・・・・・・・承認
　６）その他
５．報告事項　
　①４月１１日（金）開催の献血例会収支報告書の件
　　受付：７７人　採血：６９人
　②クールビズの件　６月１日〜開始
　③高砂市国際交流協会　団体会費　10,000 円　国際奉仕より支出
　④高砂市社会福祉協議会評議員の件

　６．そ の 他　
７．閉　　会　　　
　　＊次回理事会　令和７年６月６日（金）

西田　州応 〇 後藤　宗久 〇 覚野　成広 × 山名　克典 ×
谷川こずえ 〇 新井　哲三 〇 佐野　敏晴 〇 奥田　正浩 〇
池本　和正 〇 信原　智彦 × 高木　史郎 〇
加茂　良祐 〇 後藤　純次 × 坂井　智代 〇



例　　　会　　　記　　　録　（2025．5．23（金））　　通算3，415回
◆開　会
◆ロータリーソング「我等の生業」
　　　　　　　　　「四つのテスト」

◆出席報告
本　日　５月２３日　　会員数３１名　　出席者　　　１９名　　出席率７３.０８%
前々回　４月２５日　　会員数３２名　　修正出席者　２６名　　出席率８１.２５％
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　４月度　平均出席率７５.８０% 

◆ＭＡＫＥ－ＵＰ
森本　幸吉会員　　ｅ ‐ ＣＬＵＢ 　５月１６日（２月２１日分）
森本　幸吉会員　　ｅ ‐ ＣＬＵＢ 　５月１６日（３月２９日分）
森本　幸吉会員　　ｅ ‐ ＣＬＵＢ 　５月１８日（４月１８日分）
森本　幸吉会員　　ｅ ‐ ＣＬＵＢ 　５月１９日（４月２５日分）
森本　幸吉会員　　ｅ ‐ ＣＬＵＢ 　５月２０日（５月１６日分）
小島　宗昭会員　　ｅ ‐ ＣＬＵＢ 　５月２２日（４月２５日分）
新井　哲三会員　　高砂青松ＲＣ 　５月２１日（４月２５日分）

◆Ｓ．Ａ．Ａ．（ニコニコ箱報告）
西田　州応会長……次年度に向けて有意義な委員会引き継ぎを。
池本　和正幹事……今年度１年、ありがとうございました。
奥田　正浩会員……クラブ協議会残金です。

◆プログラム予定
５月３０日（金） ６月６日（金） ６月１４日（土） ６月２０日（金）

クラブフォーラム

事業報告発表

クラブフォーラム

事業報告発表

移動例会（１3日分）
引継ぎ家族例会

（明賢荘 神戸市中央区）

会長・幹事挨拶

年度末報告他



中野　哲郎会員……結婚記念日のお祝いありがとうございました。
落合　計夫会員……入会記念日（９年）のお祝いありがとうございました。
信原　智彦会員……誕生日のお祝いありがとうございました。
小島　宗昭会員……入会記念日（１年）のお祝いありがとうございました。
丸山　恵右会員……誕生日のお祝いありがとうございました。

◆幹事報告
〈例会変更のお知らせ〉
○姫路南ＲＣ
　６月３０日（月）→「最終ほろにが会」
　　　　　　　　　　 於：ホテル日航姫路
　　　　　　　　　　 １７：３０〜
○高砂青松ＲＣ
　６月１８日（水）→６月２１日（土）　創立記念例会
　　　　　　　　　　於：与多呂　１８：３０〜
　６月２５日（金）→休会

・国際ロータリー
　ロータリーマガジンが届いております。
・各種団体
　高砂音楽家協会より３０周年記念コンサートのご案内

◆会長の時間
　昔の人は坊さんを「１こえ２ふし３すがた」で評価した
そうです。まず第１に「声」。説法もお経も声が良くなかっ
たらしんどいです。第２に「節」。いくら声が良くても音程
が狂っていたら台無しです。第３に「姿」。良い声で、良い
節のお経だなと聞いていて、どんな坊さんが称えているの
かな、とその顔や姿を見たらガッカリなんてこともあった
かもしれません。ですから、この３拍子が揃った坊さんは
大変人気がありおっかけも出現したそうで、それがいろい
ろな問題を引き起こすこともありました。昔は芸能タレントのような側面があったのです。
　法然上人の弟子で、住連・安楽という２人の坊さんがいました。この２人はまさにこの３
拍子が揃っていました。京都東山の鹿ケ谷で六時礼讃といういわばお経のコンサートを開い
ていました。その２人が称えるお経は聞く人を魅了したそうで、しかも２人とも若くイケメン

幹事報告　池本和正幹事

会長の時間　西田州応会長



だったので、京都の女性たちが殺到したそうです。その中で、鈴虫・松虫という美人姉妹が
相当に傾倒してしまい寺に居座るようになり自分たちを弟子にしてほしいと住連・安楽に懇
願しました。再三、住連・安楽は断りましたが、あまりの熟意におされ最後は受け入れまし
た。この美人姉妹は後鳥羽上皇の寵愛を受ける女官でした。後鳥羽上皇が熊野に行幸してい
る間の出来事だったので、帰京した後鳥羽上皇は事情を聞いて激怒しました。住連・安楽と
鈴虫・松虫は不義密通をはたらいたとのうわさがあったので、後鳥羽上皇は住連・安楽を処
刑するように、そして、師匠である法然上人を土佐に流罪、妻帯をしていた親鸞聖人を処刑
するように命令しました。法然上人を信奉していた前関白の九条兼実のとりなしで法然上人
の流罪先は讃岐に変更になり、親鸞聖人は処刑ではなく越後への流罪に変更されました。ち
なみに九条兼実は親鸞聖人の義父です。法然上人が流罪先の讃岐へ向かう途中に立ち寄られ
たのが高砂です。

◆本日のプログラム

クラブフォーラム

委員会引継ぎ

友愛奉仕活動助成金事業

ニコニコこども食堂　５月１６日（金）１５：００～１８：００



会　長：西田　州応　　　　　幹　事：池本　和正　　　　雑誌会報委員長：江村　治
例会日時　毎週金曜日12時30分より　　　　　　　　　　　例会場　高砂商工会議所２階会議室
高砂ロータリークラブのホームページのＵＲＬ   　  　　    http://takasagorc.starfree.jp/


